
HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

Saint-Hélène

La paroisse de Saint-Hélène a été érigée canoniquement en 1848.

Elle fut mise sous le patronage de Sainte Hélène en l'honneur de Hélène Taché, fille du seigneur Paschal Taché. Mademoiselle Taché devint l'épouse de M. Nazaire Têtu.

L'église de Saint-Hélène a été construite l'année même de l'érection canonique de la paroisse. Elle fut bénite le 5 novembre 1849, par le grand vicaire Célestin Gauvreau. Cette église a subi en 1871 des réparations qui l'ont transformée du tout au tout. C'est aujourd'hui une très belle église.

De 1849 à 1851, Sainte-Hélène fut desservie par les curés de Saint-Paschal et de Saint-Louis de Kamouraska, MM. Hébert et Routier. En 1851, la nouvelle paroisse recevait son premier curé dans la personne de M. Louis Adolphe Dupuis. Il n'y resta qu'un an. De 1852 à 1854, c'est M. Joseph Matte, curé de Saint-Alexandre, qui desservit Sainte-Hélène. En 1854, arrive le deuxième curé, M. Isidore Doucet. Il reste à Sainte-Hélène jusqu'en 1875. Puis se succèdent MM. Charles François Cloutier, 1875-1883; J.-B. Blouin, 1883-1890; Louis Etienne Grondin, 1890-1894; B.-C. Guy, curé actuel.

On admire de très jolies peintures dans l'église de Sainte-Hélène. *Sainte-Hélène*, *l'Ascension*, *la Descente du Saint-Esprit* sont l'œuvre du fameux peintre italien Pasqualoni. Le chemin de croix a aussi été fait à Rome par un peintre en renom.

*
* *
*

Saint-Agapit de Beauvillage

Saint-Agapit est située dans l'ancienne seigneurie de Beauvillage.

C'est en 1863 que Saint-Agapit de Beauvillage fut érigée canoniquement par Mgr Baillargeon.

Ce n'est que quatre années plus tard, en 1867, qu'une chapelle fut construite à Saint-Agapit de Beauvillage. Cette chapelle